



## REGARD SUR L'ACTUALITE

## L'AMOUR CONJUGAL : UN AVANT GOÛT DE LA FIN DES TEMPS !

Dimanche prochain (25 août) un texte liturgique nous invite à nous émerveiller devant la beauté du couple humain. « ... *les maris doivent aimer leur femme : comme leur propre corps. Celui qui aime sa femme s'aime soi-même. Jamais personne n'a méprisé son propre corps : au contraire, on le nourrit, on en prend soin. C'est ce que fait le Christ pour l'Eglise, parce que nous sommes les membres de son corps. Comme dit l'Écriture : " À cause de cela, l'homme quittera son père et sa mère, il s'attachera à sa femme, et tous deux ne feront plus qu'un". Ce mystère est grand...* » (Ephésiens 5, 28-32)

Et l'Évangile de compléter par ces paroles de Jésus : « *C'est l'esprit qui fait vivre, la chair n'est capable de rien. Les paroles que je vous ai dites sont esprit et elles sont vie.* » (Jean 6, 63)

Dans notre société, aujourd'hui de plus en plus hédoniste, l'homme (la femme) est souvent porté(e) à aimer l'autre, non pour ce que la personne est, mais pour le plaisir que la personne est capable de lui apporter. Conséquence : on met fin à la relation avec l'autre dès qu'on n'y trouve plus son intérêt. Ce qui explique -en partie- l'instabilité des unions conjugales et des relations d'amitié, les séparations, les divorces ... sources de douleurs et d'amertumes.

Il serait bon de relire la très belle Exhortation Apostolique *Amoris lætitia (la joie de l'amour)* (\*) promulguée par le Pape François le 19 mars 2016 à l'occasion de l'année de la Miséricorde. Selon le Saint Père, ce texte permet de prolonger « *le parcours synodal [qui] a permis d'exposer la situation des familles dans le monde actuel, d'élargir notre regard et de raviver notre conscience de l'importance du mariage ainsi que de la famille. En même temps, la complexité des thèmes abordés nous a montré la nécessité de continuer à approfondir librement certaines questions doctrinales, morales, spirituelles et pastorales.* » [*Amoris lætitia*, n.2]

Revenons à la parole de Jésus : "l'esprit fait vivre".

J'aime me référer à une explication donnée par St Irénée de Lyon. « La chair modelée, à elle seule, n'est pas l'homme parfait : elle n'est que le corps de l'homme, donc une partie de l'homme. L'âme à elle seule, n'est pas davantage l'homme : elle n'est que l'âme de l'homme, donc une partie de l'homme. L'Esprit non plus n'est pas l'homme : on lui donne le nom d'Esprit, non celui d'homme. C'est le mélange et l'union de toutes ces choses qui constituent l'homme parfait... » [Irénée de Lyon, *Contre les hérésies*, Livre V, ch.9]

L'amour conjugal est tellement beau qu'il peut nous donner un avant-goût de la fin des temps !

L'échec dans notre relation conjugale vient souvent du fait que nous dissociions corps et esprit. Si notre relation n'est basée que sur l'union charnelle, la recherche du plaisir sensuel, sans aucun appel à l'Esprit, dès que la flamme faiblit et que les sensations physiques s'estompent alors naissent déceptions, reproches, ressentiment... Ce sont des expériences que mon épouse et moi-même avons vécues au long de nos quarante-neuf années de mariage. Chaque fois que nous n'avons pas mis l'Esprit au sein de notre vie de famille, de couple, y compris au sein de nos unions charnelles, l'amour s'affaiblissait, les liens se distendaient et les chamailleries, conflits, sentiment d'échec naissaient. Dans ces situations, inutile de vouloir changer l'autre, il y a nécessité de se corriger soi-même et de revenir à l'essentiel : la source initiale de notre amour, celle qui découle du sacrement que nous nous sommes donnés l'un à l'autre : le sacrement de mariage. Sacrement basé sur quatre piliers : **le libre consentement, l'indissolubilité, la fidélité et l'ouverture au don de la vie.** Pour cet exercice, nous avons quelque fois besoin d'un médiateur pour dédramatiser les situations conflictuelles avant qu'elles ne deviennent irréversibles.

Prions pour les couples en difficultés qui envisagent le divorce ; afin que le Seigneur consolide leur union. Notre Dame de la famille intercède pour eux.

Dominique Soupé

(\*) Il est facile de consulter ce texte sur le site :

[www.vatican.va](http://www.vatican.va)

## ARCHIDIOCESE

### AGENDA

#### Mission/déplacement

\*\*D. Joseph PAHIO est à Pukarua du 8 au 29 août

\*\*D. Patrice TEROOATEA à Takume du 14 au 28 août

#### RENCONTRE DES DIACRES

**Samedi 31 Août 2024**

Cette année, la rencontre des diacres, en présence de Monseigneur Jean-Pierre, aura lieu le samedi 31 Août 2024 à la paroisse de Maria No Te Hau à Tautira. Un petit déjeuner est servi de 6h à 7h30.

La cotisation pour le repas est de 1500 cfp ou de 3000 cfp pour le couple.

Frères bien-aimés, il est important de rappeler que notre présence à tous est vivement souhaitée.

Merci donc de bien prendre vos dispositions et de confirmer votre présence auprès du Diacre Carlos RAIOWA au 89 28 81 98 - heipuaariki@gmail.com.

*Diacre Gilbert TEANAU*

## CURIE

#### DEPART EN RETRAITE

**Marceline HEITAA**

Après 46 ans de service à l'évêché depuis 1977, madame Marceline HEITAA partira en retraite à compter du 1/9/2024. Sur sa demande, elle continuera à aider bénévolement le père Paul LEJEUNE pour les archives diocésaines. Nous remercions Marceline pour toutes ces années de service au sein du diocèse et lui souhaitons une bonne retraite.

#### NOMINATION

**Chancelier**

Le diacre Gérard PICARD-ROBSON ayant présenté sa démission de la charge de chancelier qu'il occupait depuis 2015, le père Paul LEJEUNE est nommé chancelier de la curie diocésaine à compter du 10/08/2024. Nous remercions chaleureusement le diacre Gérard pour son engagement et son service assuré avec efficacité pendant pratiquement dix ans.

## APOSTOLAT DES LAICS

#### MOUVEMENT EUCHARISTIQUE DES JEUNES (MEJ)

**Session de formation**

Le MEJ organise une session de formation et de ressourcement spécifique au mouvement, du samedi 14 au mardi 17 septembre au lycée Sacré Cœur de Taravao, ouverte aux jeunes à partir de la seconde, faisant partie ou souhaitant faire partie des ES (Equipe Espérance), aux Jks (animatrices/animateurs du MEJ), aux futurs jks et aux responsables.

Pour tout renseignement : contactez le 40.43.47.40,

mejpageete@gmail.com

Vanina YAU 87.74.27.74, Cynthia MAO 87.78.32.95,

Raitea TAURU 87.79.85.53 Aurélie TUHOE 89.23.63.93

(En pièces jointes l'affiche et la fiche d'inscription)

#### HARMONIE DIVINE

**Retraite pour couple**

Le diacre Juanito BURNS et le groupe Harmonie Divine organisent une retraite pour couple à Tibériade les 11, 12 et 13 octobre 2024 sur le thème suivant : "*Aimer c'est tout donner et se donner soi-même*". Pour s'inscrire, contactez :

T. Juanito et Mélia BURNS : 87342758 /40485438

Paul et Hina TEHIVA : 87794897 et 87297929

(En pièces jointes l'affiche et la fiche d'inscription)

#### COMITE MISERICORDE DIVINE

**Déplacement en mission à Moorea**

Le comité diocésain de la Miséricorde Divine se déplacera en mission à Moorea du 23 au 26 Août.

**Objet** : Engagement des membres de Moorea à la dévotion de la Miséricorde Divine.

Merci et union de prière !

*Père Gildas DITBANTSA*

## COMMUNICATIONS SOCIALES



**RMNTH**

**Enseignements**

FM 87. 6 / 93. 8 / 96. 4 / 101. 5

sur TNS et [www.radiomarianotehau.com](http://www.radiomarianotehau.com)

Diffusés à 01h00-10h00-16h00-21h00 :

Voici nos enseignements de la semaine du 26/08 au 30/08

Lundi 26/8 : "Le sacrement des malades"

par père Pierre SOUBEYRAND

Mardi 27/8 : "Conversion et guérison intérieures"

par Monseigneur Bernard LAGOUTTE

Merc 28/8 : "L'appel du monde"

par père Daniel ANGE

Jeudi 29/8 : "Le mouvement intérieur et le retour à Dieu dans la Bible" par Frère Moïse BALLARD

Vend 30/08 : "La douleur du monde et la création artistique" de Patricia MENOUKA et Fr Bernard de Clairvaux

#### EMISSION « TOUS FRERES »

**S'entraîner (Rediffusion)**

Combien de fois, par semaine, les sportifs de haut-niveau s'entraînent-ils ? Quelles sont les qualités requises pour être entraîneur sportif ? Comment les valeurs de persévérance et de patience véhiculées par le sport nous aident dans notre vie professionnelle ?

Comment en s'entraînant dix minutes, par jour, peut-on en sentir les bienfaits sur la santé ?

Cette semaine, Tous Frères vous invite à enfilez votre tenue de sport avec le verbe s'entraîner. Des études suggèrent que l'exercice régulier peut nous rendre plus performants au travail ; en augmentant notre productivité et en nous aidant à prendre de meilleures décisions. Emission diffusée le samedi 24 août à 7h.

## **CENTRE DE RETRAITES A TIBERIADE**

**Août-Septembre 2024**

30 août-1 sept : Retraite communautaire FNDA

*"Qui regarde vers lui resplendira !"*

13 au 15 sept : Retraite des élèves diacres

20 au 22 sept : Te Vai Ora femmes (Français)

27 au 29 sept : Retraite du Rosaire vivant (CDRV)